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网友快语▶▶

本报讯 明天是我国第8个文化遗产日。当天，洛阳
博物馆将举办形式多样的宣传和互动活动。

为让公众更加深入地了解洛阳厚重的历史文化，
6 月 8 日 9 时，洛阳博物馆国学讲堂将邀请一些著名

“老字号”的相关负责人，与公众探讨文化遗产的继
承、保护和创新。为配合讲座，洛阳博物馆还将邀请
李占标膏药、董氏梨膏糖、老洛阳面馆、三彩艺等著名

“老字号”或非遗项目传承人，现场展示部分工艺、流
程，公众还可以参与到一些制作环节中，亲身体验“老
字号”制作流程。

活动详情请关注洛阳博物馆官方网站（www.lymu-
seum.com）或关注洛阳博物馆新浪官方微博“洛阳博物
馆1958”，也可拨打电话69901020咨询。（姜春晖 胡寅）

“老字号”产品咋制作
明天去博物馆瞧瞧吧

5月，洛阳网百姓呼声频道收到各类帖子2071条，
比4月增加99条，其中投诉类帖子1329条、咨询类帖子
569条、建议类帖子173条；已回复的帖子1969条，回复
率95.1%，比4月提升0.6个百分点。

■回复率较高的政府职能部门
市公安局：问题总数193条，回复率为100%
市人力资源和社会保障局：问题总数184条，回复率

为100%
市规划局：问题总数60条，回复率为100%
市住建委：问题总数56条，回复率为100%
市环保局：问题总数50条，回复率为100%
■回复率较低的政府职能部门
市会展办：问题总数3条，已回复2条，回复率为66.67%
市质监局：问题总数9条，已回复6条，回复率为66.67%
洛阳银监分局：问题总数2条，已回复1条，回复率为50%
市城管局：问题总数40条，已回复18条，回复率为45%
市商务局：问题总数1条，回复率为0
市宗教局：问题总数1条，回复率为0
市出入境检验检疫局：问题总数1条，回复率为0
■回复率较高的县（市）区
洛龙区：问题总数66条，回复率为100%
涧西区：问题总数58条，回复率为100%
孟津县：问题总数56条，回复率为100%
■回复率较低的县（市）区
伊川县：问题总数24条，已回复21条，回复率为87.5%
洛宁县：问题总数26条，已回复12条，回复率为46.15%
■回复率较高的公共行业单位
市公交集团：问题总数118条，回复率为100%
洛阳移动：问题总数25条，回复率为100%
洛阳联通：问题总数24条，回复率为100%
■回复率较低的公共行业单位
洛阳火车站：问题总数5条，回复率为0
高新热力公司：问题总数1条，回复率为0
洛阳石化：问题总数1条，回复率为0
■备注
排名规则：按回复率进行排名，回复率相同者，按问

题总数进行排列。
回复率统计规则：每月4日0时对前一个月的回复情

况进行统计。
各单位详细回复情况，请登录洛阳网百姓呼声

（http://people.lyd.com.cn）查阅。 （王讯）

2013年5月
百姓呼声办理情况

近日，市民黄先生拨打本报热线66778866反映：在
机场路与王城大道交叉口的花坛内，今年新增了一块大
型LED广告屏幕，每天从早到晚播放广告，而且声音很
大，影响附近居民休息。

当天14时，记者来到该花坛附近，一块大型LED广
告屏幕面向西矗立，正在播放广告，周边200米内都能听
到较大的声音。

“每天8时到21时，这块屏幕就一直在播放广告且
声音很大，尤其是中午时段，想午休一会都不行。”黄先生
说，能否将此屏幕声音调小一些，尤其是中午时段关闭声
音，还周边居民一个清静？

在附近居住的王女士也说，她们家卧室的窗户正好
对着这块屏幕，广告声音确实挺大，影响孩子午休，“孩子
中午没睡好，下午就没精神，有时会上课打瞌睡”。

记者联系了负责这块大屏幕管理的市邮政管理局。
相关负责人表示，他们将立即前往实地调查，调整大屏幕
的音量，不影响周边居民。 本报记者 李东慧

市民反映大屏幕广告噪声扰民

主管部门：
立即调查并调整音量

针对中考英语备考，东方二中英语
教师李会利和洛阳外国语学校初三英语
备课组组长仝瑜表示，英语科目的技巧
性较强，考生要加强应试技巧练习，总结
以前做错的题，并重点关注交际用语词
汇。

■听力：抓关键词，快速标记
李会利表示，考生听录音时，要特别

留意每个问题的关键词，以便有的放矢
地捕捉有用信息；还要一边做题一边快
速标记，特别留意人名、地名、数字、时间
等信息，对于一时拿不准、写不出的词要
学会用缩写词等快速标记，这样录音结
束后还可以根据记忆再选择。

■单项选择：利用错题本各个击破
李会利介绍，近几年的中考单选题

很少单纯考查语法、语言知识，而侧重考

查学生在真实的语境和交际情景中解决
实际问题的能力。

因此，仝瑜建议考生在单选题的练
习过程中保留错题本，并定时回顾。“错
题本可设置单、双页，单页摘录错题，双
页书写涉及的语法点。同时对所学的词
汇词性转换、时态、固定句型等也可以进
行摘录。在考前一星期，考生要对这本
错题集进行复习。”仝瑜说。

■完形填空：三步解题避免失分
李会利介绍，完形填空是中考失

分率较高的一个题型。建议考生使用
“三遍完形法”：第一遍通读全文，了解
大意；第二遍细读全文，试选答案；第
三遍重读全文，斟酌答案。此外，考生
还得注意固定搭配、主谓一致、时态和
上下文联系。“尤其是上下文联系，有

些题目选项是符合语法规则的，但和
上 下 文 的 表 达 意 思 不 符 ，同 样 不 能
选。”李会利说。

■补全对话：掌握常用交际用语
补全对话是以书面形式考查考生英

语口头交际能力和逻辑思维能力的一种
题型。补全对话命题的范围集中在初中
阶段学习过的 30 个交际项目，包括问
候、介绍、打电话、告别、感谢和应答、祝
愿和应答、道歉和应答、邀请和约会、提
供帮助、请求允许、谈论天气、购物、问
路、看病、劝告和建议、时间和日期等。
考生要重点关注。

■书面表达：采用“三段式”结构
李会利介绍，中考书面表达较易操

作的结构是三段式，即“观点—要点—总
结”。该结构优点为简单易懂、一目了

然，较易抓分。
第一段，考生要开门见山，说明事

实，提出论点；第二段要完整而准确地叙
述材料所给内容或讲述一个完整的故
事，要求语法正确，句子连贯，逻辑性强；
第三段要表明作者观点，总结和体会，内
容应和首段观点保持一致，但又不是简
单重复，同时提出展望和希望。此外，考
生在写作时还要巧用过渡词，使文章更
通顺易读。 本报见习记者 张锐鑫

中考英语：总结做错题型 重视交际用语

今年中招首次网上填报志愿，许多家长对新增的“是否同意择校”犹豫不决

这个“选择题”选择有点难
中招考试将至，从5日起，我市考生开始填报中考志愿。在

洛阳网“洛阳社区”内，许多网友反映对于今年新增的“是否同意
择校”志愿犹豫不决，不知道该不该选。

不少网友表示，不同意择校可能会丧失进入名校的机会；但
如果同意，有可能必须以择校生的身份掏高价进入填报顺序靠
前的学校。有网友直言，点击择校一栏，价值“千金”。

对于今年中招志愿中新增的“是否同
意择校”一栏，有教育界人士表示，考生可
能因1分之差，就多出1.8万元的择校费。

按照规定，我市高中择校生比例为
本校当年招收高中学生计划数（不含择
校生人数）的 20%，择校费的最高标准
为省级示范性普通高中每人三年1.8万
元，市级示范性普通高中每人三年 1.2
万元，一般高中每人三年 0.7 万元。学
校按规定收取择校费后，不得再向学生

收取学费。学生中途转学或退学时，学
校要按学期退还相应的择校费。

例如，某学生第一批次第一志愿报
了洛一高，第二志愿报了理工附中，且
在后面的择校栏内打了对号。假如今
年洛一高的录取线是610分，该生的中
考成绩为609分，高于理工附中的录取
线，但在录取时，该生可能会被洛一高
按择校生录取走。而原本能考上的理
工附中，也将与其失之交臂。

今年中招为什么增加择校志愿？该
如何填报？

按照往年的中招政策，如果考生对
考上的学校不满意或者考生落榜，家长
可以拿着孩子的分数条，到想上的学校
申请按择校生名额入校。如果该生达到
条件，即可升入该校。

而今年，这种现象将不复存在。市
中招办相关负责人表示，今年的普通高
中招生考试统一实行网上报名、网上填

报志愿、网上录取，也就是说今年的中招
录取全省统一了。如果没有经过网上的
录取程序，学生的学籍将无法调动，因
此，今年填报志愿时，择校志愿也要经过
省里的系统平台录取，自然也要通过这
个平台统一填报。

该负责人说，网上填报择校志愿，有
一些好处，就是让过去在考生、家长眼中
不太明朗的择校问题“阳光”起来，减小
了暗箱操作的余地。

按照政策，今年报考时，考生需在统
招志愿后的“是否同意择校”一栏内，注
明自己的意见（是或否），未注明意见的
视为不同意。如被“择校”志愿学校录
取，考生应按规定交费报到，不得放弃该
志愿，不得顺延至其后的其他志愿。不
过，今年未填报择校志愿的学生，也不得
择校。

对于如何填报志愿，市二中副校
长梁金贵表示，首先，考生和家长要对
所填报的志愿学校近两年的录取分数
线有一个了解；其次，要了解考生的模
拟考试成绩在全校处于什么位次；最
后，要知道考生想上什么学校、能上什
么学校。

对于择校志愿的填报，梁金贵建
议，考生和家长要根据学生自身情况
以及家庭经济承受能力，若以择校生

身份被学校录取，考生要按规定交费
报到，所以，在填报择校志愿时一定要
慎重。

梁金贵建议，如上述某学生的志愿，
如果该生特别想上洛一高，家庭条件也
不错，那这样填报就很合适。如果考生
觉得上洛一高和理工附中都可以，可以
不同意洛一高的择校，这样的话，考生可
能会被理工附中按统招生录取。即使成
绩考得再低一点，也能被理工附中按择
校生录取，避免出现那种差一分掏“千
金”的遗憾。 本报记者 李东慧

网友“duduopen”：择校问题早
该规范了，统一填报志愿是迈向阳光
中招、透明中招的重要一步。

网友“锅盖头”：中考考学生，报志
愿“烤”家长。今年统一填报的“择校”
志愿，真可谓鼠标一点，心中一颤。

网友“龙行天下”：择校就是在教
育资源不够均衡的情况下，给孩子更
好地提供成才出路。今年统一填报

“择校”的志愿，比往年更加规范，希望
可以让更多家长冷静对待这个择校问
题，但愿能给“择校热”降降温。

网友“素心若雪”：每位家长都希
望子女通过接受高质量的教育，日后
能在社会竞争中处于有利的地位。但
并不一定上名校就一定离成功更近，
关键看学生努力程度。与其押宝择
校，不如提升自己。

1分之差，可能多出1.8万元择校费

择校志愿让中招更阳光

填报择校志愿要全面考虑

受父亲熏陶 与足球结缘

“儿子从小就与足球结下了不解之
缘。”陈昊临的父亲陈谊介绍，其实自己
就是足球迷，以前业余时间经常踢球、看
球赛。耳濡目染之下，小昊临在上学前
就对足球产生了浓厚的兴趣。

2007年，陈昊临到西工区第二实验
小学上学，他的启蒙教练陈闯回忆：“这
个孩子刚来学校就找到我，说想加入足
球队。”陈闯说，陈昊临很有天赋，训练也
很刻苦，每天下课后都会加练1小时，风
雨无阻。

经过几年训练，陈昊临逐渐成长为
该校足球队的主力队员。2010年，他还
入选市少年足球队，前往日本进行友谊
赛。去年，通过初试、复试，陈昊临被广
州恒大足校选中，开启了一段新的足球
生涯。

脱颖而出 奔赴皇马

“在恒大足校快一年了，儿子在球场
上越来越自信，更注重团队配合。”陈谊
说，以前小昊临经常独自盘带，依靠个人
力量进球，但该校的西班牙教练特别强调
团队配合。“教练告诉他，你得球后必须在
两脚内传给队友，要不就得当替补。”

根据恒大足校与皇马的协议，该校
每年可选派 16 名优秀队员到皇马青训
营进行为期两周的交流学习。陈昊临幸
运地成为首批入选队员。

“学校老师说，本次选拔的 16 名学

生年龄都在12岁至13岁，选拔由皇马方
面的教练团队确定，是几百名同龄人中
最优秀的足球苗子。”陈谊说。

恒大足球学校技术总监费尔南多介
绍，皇马方面的教练每天都和这些孩子
接触，通过观察其训练，并根据其位置特
点，经过长期讨论才定出这个名单。

参观伯纳乌 与卡卡合影

5月下旬，小昊临和其他队员一同从
广州出发奔赴西班牙皇马俱乐部。

此行还有意外之喜。在儿童节这

天，小球员们与皇马球星卡卡等见面。
能亲眼见到自己喜爱的球星，陈昊临

异常激动，赶忙上前与卡卡合影，他俩的
合影还登上了搜狐体育网站的首页。

陈谊介绍，陈昊临在电话中说，他们
不仅在皇马青训基地接受训练，到伯纳
乌足球场参观，还受到皇马俱乐部高官
的接见。此外，皇马方面还为他们安排
了多场与皇马少年队的友谊赛。

“在已经结束的两场友谊赛中，恒大
足校队一胜一负。要知道，皇马13岁少
年队可是西班牙同年龄段的冠军。”陈谊
说，在世界顶级足球俱乐部，孩子们承载
的是中国足球未来的希望。

本报记者 李东慧

恒大足校首批学生近日赴皇马青训营交流，其中包括12岁的陈昊临

洛阳足球少年“追梦”世界豪门

赴世界足球豪门皇家马德
里俱乐部青训营，和 C 罗、卡
卡、拉莫斯等世界球星面对面
交流……几乎是每个足球少年
的梦想。对于我市 12 岁的陈
昊临来说，这个梦想成为现实。

近日，广州恒大足球学校
首批 16 名学生赴西班牙皇马
青训营，洛阳少年陈昊临从该
校几百名同龄人中脱颖而出，
成为其中的幸运儿。
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陈昊临与世界足球先生卡卡合影 （资料图片）


